



## **A tous les éleveurs de pigeons voyageurs ou de pigeons de race sur le territoire suisse**

Avec ce courrier, le comité de Pigeons de race Suisse s'adresse à vous tous qui élevez des pigeons pour demander votre soutien.

Les exigences légales dans le domaine de la protection des animaux s'intensifient sans cesse. Nous, les éleveurs, devons montrer l'exemple.

De quoi retourne-t-il ? La situation est simple, mais il y a deux points de vue.

### **Selon l'avis de certains,**

nous sommes les éleveurs des „rats des airs“ et nous sommes jugés responsables de leur prolifération. De ce fait, on nous rend également responsables de tout ce qui touche les pigeons de ville, tels que la saleté et les parasites ou autres désagréments.

### **D'autres personnes**

voient en nous les éleveurs d'animaux qu'on aimerait toucher et nourrir.

### **Qui sommes-nous et quel est le problème ?**

Nous sommes des éleveurs de pigeons voyageurs ou de pigeons de race, nous sommes membres de sociétés, de clubs, de la Fédération et bien sûr, nous respectons les directives et exigences légales concernant la détention et l'élevage de pigeons. Nous sommes les gardiens d'un bien culturel ancien que nous préservons pour la postérité.

Notre problème, ce sont les pigeons égarés qui atterrissent dans les jardins, sur les terrasses ou près des maisons d'habitation de nos concitoyens.

Des pigeons de tous bords et de tous horizons, pigeons de race, voyageurs ou de vol. Mais le citoyen lambda qui accueille un pigeon égaré pense que l'animal a faim et soif. Que fait-il alors ? Il lui donne à boire et à manger. Peut-être que l'animal est bagué. A partir de là, la machine se met en route...

Internet, recherche : pigeon, associations, service de pigeons égarés, numéro de téléphone et appel . « J'ai trouvé un pigeon, venez le chercher. »

L'intervenant à l'autre bout du fil propose une solution. Il se déplace pour emporter l'animal. Sur la base des informations sur la bague, il trouve son propriétaire, il entre en contact avec ce dernier, le pigeon retourne chez l'éleveur. Les pigeons non bagués ou munis d'une bague fantaisie appartenant à un propriétaire qui n'est pas membre de notre division ou de la Fédération ne peuvent pas être restitués.

Le problème du Service des pigeons égarés est encore plus complexe que ce qui est décrit. Nous sommes confrontés à un nombre croissant d'animaux égarés. Les jours suivant un lâcher de pigeons voyageurs, nous enregistrons plus d'annonces d'animaux trouvés que les autres jours. Pigeons de race Suisse ne dispose que de trois intervenants, qui ne sont pas en mesure de couvrir toutes les régions de la Suisse.

Le Service des pigeons égarés doit être efficace. Les intervenants doivent être compétents et réactifs.

**Nous sommes donc à la recherche d'éleveurs de pigeons de race et de pigeons voyageurs acceptant de prêter main forte au Service des pigeons égarés dans leurs environs.**

**Pouvons-nous compter sur votre aide? Annoncez-vous !**

...

Christian Knuchel, Meienriedweg 41, 2556 Scheuren, 032 377 16 66, christian.knuchel@kleintiere-schweiz.ch  
Christoph Uebersax, Schörlishäusern 36d, 3376 Graben, 079 596 89 08, c.uebersax@hotmail.com